

Seminar 2008-09-19, Grenoble: Yves Poulet et Paul de Hert, Colloque Diagonales

Colloque Diagonales -
Société - Technologies
de l'information et protection de la vie privée

INRIA Grenoble

19 septembre 2008

Yves
Poulet (Directeur
du CRID de Namur)

La vie
privée - nouvelles technologies, nouveaux défis

Les
caractéristiques que présentent les technologies de l'information récemment
développées (intelligence ambiante,
convergence, data profiling) et les
applications qu'elles rendent possibles ne nécessitent-elles pas un renouvellement
de nos réflexions en matière de vie privée et des solutions que la
réglementation doit apporter? Au delà, n'est-ce pas la technologie elle-même
qui doit être régulée et ce, suivant une approche "privacy by
design"? Sur ces
diverses questions, n'est-il pas temps d'instruire un débat de société?

Paul de
Hert (directeur du VUB-Research Group sur les droits de
l'homme et titulaire de la chaire Droits de l'homme de la VUB - Université Libre de
Bruxelles)

Le droit
constitutionnel et les nouvelles technologies

Nous discuterons de l'impact des nouvelles technologies sur le droit constitutionnel et les droits de l'homme, droits censés être de la plus haute valeur. La majorité des constitutions font référence aux droits à la vie privée, à la protection du domicile et à la protection des communications. Est-ce que ces droits suffisent pour répondre aux défis posés par les nouvelles technologies? Sinon, comment actualiser notre droit constitutionnel et dans quel sens?